
平成 28年度 第 5回運営委員会議事録 

■ 日  時  ： 平成 28年 10月 21日（木） 18：00～20：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 市山、井上、大倉（枚方市）、末岡、竹島、田中靖、 

豊高、丸井、宮村、 

■ 欠席者  ： 伊丹 進藤 西原 

■ 議  長  ： 末岡      ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料  

・ 平成 28年度 第 6回自然エネルギー部会報告書 

・ 平成 28年度 第 6回まちづくり部会議事録 

・ 平成 28年度 第 7回環境教育サポート部会議事録 

・ 平成 28年度 第 4回公共交通部会議事録 

・ 平成 28年度 第 7回地球温暖化対策推進チームミーティング議事録 

 

1．報告事項 

（１）事務局報告 

・会員数 今年度目標 150名 現在 148名 

  ○温暖化ミーティング報告  

   ・省エネコンテスト  現在約 140名応募、昨年より多い 

   ・我が家のエコノート コメント作成に時間がかかるが、参考にしてもらえるものとするた

めに一枚一枚丁寧なコメントを心掛けて取組んでいる。 

 ・ゴミ減量 先日枚方市環境部と話し合いを行い、「ごみ減量」の取組みを連携をとりながら

共に進めて行く事を確認した。 

     

（２）部会報告                                  

①自然エネルギー部会 

 明日、2016年度第３回自然エネルギー学校を行う。定員を越える応募があった。内容はソ

ーラー発電施設、穂谷自然農園の見学の後、和光カントリー倶楽部で環境保全部の報告と、

自然エネルギーについてディスカッションを行うという内容である。またその中で、市長

からのメッセージを紹介すると共に、枚方市との共催企画であり、枚方市がバスを出して

くれていることを説明する。 

今年度の事業はこれで終了である。次年度、何を行うか、軸になるような事業がないかを

話し合っている。 

現在次のような意見がでている 

 ・ピコ水力発電を新しく作り直し常設したい 

・おひさま発電所は来年で終わるので、それに代わる次のものがないか 

・第 2回の講演会の折に、LEDファンドの話が出ていたが、枚方市でもそういった取り

組みができないか 

何かアイデアや意見があればいただきたい。 



＜質問・意見＞ 

    ・水力発電の常設地としては、人の目に触れるところ、利水や洪水対策などの絡みがな

いところがよい。 

 例えば、香里ヶ丘の「こもれび水路」、市役所前の「せせらぎ水路」、「水面回廊」 

 「樟葉中央公園」など 

・ピコ水力発電を新しく作り直したいとのことだが、場所を決めてから、設置場所に合

うものを考えて作る方がよい。 

・そこで作られた電気は何に使うのか → 主にその場所の街灯である。 

 

  ②まちづくり部会 

  今年度歴史ウォーキングを１～2 回行う予定。今年度は「道標」に着目し、ウォーキング

を行い、２～３年後に一冊の本にまとめ、販売できるようなものにできればと考えている。 

＜質問・意見＞ 

・設置した花の手入れはどうしているのか。 

→前のお店の方にお願いしている。 

→定期的なチェックが必要。枯れたプランターを設置しているのはマイナスイメー    

ジである。 

・ウォーキングの目的は 

 →最終的には、道標など枚方にある歴史的遺産をまとめて、冊子にして配る。それに

よって、より多くの人に枚方のまちの魅力を知ってもらい、皆でこの枚方のまちづ

くりを考える一助とする。 

 

③教育サポート部会 

   議事録のとおり。  

＜質問・意見＞ 

   ・議事録 2-4)では、どのような意見交換をしたのか、また環境省大阪事務所とは何か 

  →間違い、削除する 

   ・協議事項２のコンピューター一式購入の決定とはどういうことか。 

→「購入を要請することを決定した」に変更する。 

 

④公共交通部会 

  ・枚方市土木総務課が応募している大阪府の「わがまちカンヴァス推進事業」が採用され

れば、一緒に取り組む。 

  ・交通タウンマップの製作依頼が数件来ている 

  ・１１月２６日、第２２回スタンプラリーを行う。 

   

２．協議事項  

（１）理事会議案について 

    報告事項：「上期事業報告」「上期事業決算報告」 

審議事項：新部会設立について 



 現在の教育サポート部会は、二つのチームで完全に分かれて活動しているため、  

一つの部会としての運営に様々な不都合がでてきている。そのため、出前授業チーム

を新設部会として独立させ、S-EMS チームは期間限定事業である性質上、プロジェク

トチームとして活動してはどうか。  

 ＜質問・意見＞ 

・新部会の名称はどうするか。 

 → 事業内容に照らし、「環境教育部会」とするのがふさわしいのでは 

（結論）「環境教育部会」の名称を確認した。 

 

（２）エコフォーラムについて 

以前から、枚方市より「カーボンオフセット」を導入したいとの提案がきている。 

 ＜質問・意見＞ 

     ・導入に賛成 

・受付で行うのは難しい。 

      ・１ブースを設け、そこで市の担当者と一緒に来場者のアンケート調査を行う。 

      ・排出量算定フォーマットは、大ガスさんのものを使わせていただく 

      ・詳細は今後の所で詰めていく 

 

次回運営委員会 

日 時：2016年 11月 17日（木） 18：00～20：00  

場 所：サプリ村野 環境保全研修室  


